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! ! ! ! !中国不赞成世界上发

生"货币战#$这对世界经济

的复苏有弊无利% 我们也不

会通过主动使人民币贬值来

刺激出口$ 这样不利于中国

经济转型升级% &

!!李克强总理 !" 日

上午会见来华出席中国发展

高层论坛 !#"$ 年年会的国

际货币基金组织总裁拉加德

时说"

!!""# $%&$'' &(味道好

极了)

!!!德国总统高克" 前

日# 他抵达中国访问的第一

晚# 便去北京最热闹的餐饮

街簋街品尝北京烤鸭等美

食"他访华的第二站是上海#

计划去上海犹太难民纪念馆

和同济大学参观"

!不分青红皂白爆买的

日子已经一去不返$ 目前中

国人的消费关注点已转向购

买更高档产品$过更均衡*更

健康和以家庭为中心的生活

上% 填满购物车的不仅仅是

主食%中国消费者在温泉*旅

行和娱乐等奢侈享受上的开

销正在日益增加% &

!!!最新的麦肯锡调查

报告显示中国人消费习惯在

发生转变"

!你官当得好好的$还愿

意回来当农民$ 还说是来扶

贫的+ 骗人的吧+ &

!你的项目资金怎么弄

来的+ 肯定在任时又是个贪

官% &

!!!退休厅长范敬超回

乡种柑橘# 曾遭到村民的质

疑和误解" 如今果园已带动

村民就业$创业#吸引 %##多

名当地年轻人返乡就业"

!这棵树已经生长了

())年左右% 这么古老的楠

木属于国家资源$ 不属于个

人财产$ 任何人都不能买

卖% &

!!!四川巫山县林业局

表示"近日#巫山县建平乡村

民在长江三峡巫峡段神女峰

对岸的深山中# 发现一棵金

丝楠木#胸径 "&!" 米#四人

难以合围"

!这些胡萝卜外形难看$

产量极低$ 根本没人愿意

要' &

!这种子可坑死人了$那

些奸商太可恶了' 出事到现

在已经一年半了$ 你说啥时

候能给个说法呢+ &

!!!内蒙古多伦县大北

沟镇白音坤兑村合作社负责

人刘德明说" 他正在为即将

到来的春耕生产犯愁# 一年

多以前村民跟着他种胡萝

卜#没想到买了假种子#损失

"!#多万元" 如今犯罪嫌疑

人也抓了# 农民的损失却难

以补偿"
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“维护路权”还是路怒？

! ! ! ! !唐先生 ,没有故意撞车嫌

疑-% &

!!!东莞交警部分发布的调

查结果认为" 在此类案件中#鉴定

当事人是否有意为之# 十分重要"

这是因为在 !##'年 "月 "日起施

行的 '道路交通事故处理程序规

定(第四十六条规定%一方当事人

故意造成道路交通事故的#他方无

责任&"这就意味着即使一方违章#

但如果另一方故意造成事故#那则

由另一方负全部责任"

!事情重来$我依然是选择我

这边安全避让$我只是维护我自己

的权益*路权而已% 我只是正常行

驶$他过来是他自己的事$你能过

去就过去$ 不能过去就千万别过

来$仅此而已% &

!!!车主唐锦湘在接受采访

时说"

!自认故意还需有其他证据来

固定% 仅仅靠视频和车主的说法$

还不能下判断%从目前交通事故的

产生来看$还是民事$其他可能称

不上% 在民事上$交通事故的责任

认定$不区分故意和过失% 在那种

情况下$按照交通规则$路权是后

车% 这有一个因果关系问题$除非

前车变道过来$ 后车很远就扑上

去% 视频中显示$也不存在这种情

况% &

!!!东南大学法学院副教授#

交通法治与发展研究中心执行副

主任顾大松说"

!一脚刹车$犯了错的前车也

许会少了惩罚一走了之$可也不会

差点付出生命的代价% 那么$这后

车是对还是错+符合法理就一定是

对的吗+ 又或者$这是另外一种更

大的恶+ &

!!!央视主持人白岩松

!那些说后车不尊重生命的

人$ 前车变道才是不尊重生命好

吗+ 如果后车急刹车$后面的车追

尾也会造成人财损失$这个责任由

谁来承担呢+ 该讲法律的时候$别

讲情% &

!!!网友黑凤梨 ()()

!前车肯定不值得同情$但是

后车这种行为赢得网上一片赞扬$

也太可悲% &

!!!网友晓龙

!很多事故都是因为乱变道$

如果后车是新手司机还不知道路

死谁手% &

!!!网友新晖雄鹰

!尊重生命是属于道德范畴

的$前提是遵守规则% 如果他没有

违背规则$ 就不会产生生命的问

题% 有规则首先遵守规则% 规则是

一个外在的要求$一般规则也是明

确的$基本上大家都在一个明确的

规则下生活%用道德判断往往会陷

于仁者见仁* 智者见智的情况$而

对规则的遵守是最基本的要求% &

!这个问题和以前讨论的,行

人撞了白撞-是两个问题% 因为这

是两辆车$同等的状态下% 对尊重

生命的判断$我觉得不属于这件事

的核心问题% &

!!!东南大学法学院副教授$

交通法治与发展研究中心执行副

主任顾大松

“撞翻强行变道车”是
维护路权的说法，有理没
理？3月5日网络传播的
一条视频引发的讨论不断
升级。视频上，广东东莞一
辆变道的轿车被撞翻后，
交警认定前车违法变道负
全责。后车车主唐锦湘将
行车视频传上网，称“只要
对方全责就去撞”“已撞过
7辆车”，不过交警调查确
认他只是在吹牛。

社保费率下调，谁能受益？
邵宁

! ! ! !上周三! 十二届全国人大四次

会议闭幕后的记者会上! 李克强总

理谈到了"五险一金#费率下调的问

题$他表示!"五险一金%从总体上看

还是有适当调整的空间$ 由于社会

保障基金是充裕的! 在国家规定的

统一框架下! 可以给地方更多的自

主权!让他们根据当地的实际情况!

阶段性地&适当地下调"五险一金%

的缴存比例是可以做的$ 总的是让

企业多减轻一点负担! 让职工多拿

一点现金$

时隔几天! 市政府新闻发布会

传出信息' 上海进一步降低本市部

分职工社会保险的费率水平! 共涉

及养老&医疗和失业保险三个险种!

总体费率下降 !"#个百分点$

近年来! 降低社保费率的呼声

一直很强烈$ "药店员工小刘月工资

$%$!元! 企业交保险金 !%"&'为

(()* 元 ! 个人交保险金 (('为

+$!"#元! 企业和个人合计交保险

(#%!"#元!不算住房公积金!也占

到工资的 +*"#'((% 这是全国人

大代表& 湖南老百姓大药房董事长

谢子龙所做关于普通职工工资系列

调研中的案例!"如果加上 (!'的住

房公积金!企业)五险一金*缴费率

有的达到 #!"#'! 占工资一半以

上$ #

事实上! 上海的社保费率比谢

子龙所举例的湖南省更高$原先!上

海的养老&医疗&失业&生育&工伤+五

险%缴费比例高达 +#"#'!其中单位

承担 $#'!职工承担 (*"#'$ 再加上

公积金!总的缴费比例接近 )*'$ 也

就是说! 一个职工月工资到手 +***

元! 可是企业却为他付出了近 (万

元的成本$ +五险一金%!已成为+三

座大山%!压得企业喘不过气来$

即便在国际上! 这样的缴费比

例也算比较高的$据调查!中国社保

费率高于德国&美国!也高于同处亚

洲的日本&韩国$ 人社部也坦言!在

世界上列出统计数据的 (,$ 个国

家和地区中! 我国社会保险缴费率

居第 ($位! 高于 ()*个国家和地

区!其中养老保险缴费率偏高$

时下! 在劳动密集型的服务行

业!如物业公司&餐饮&超市!企业好

不容易有一些盈利! 可随着每年工

资的上调!社保费也随之上涨!盈利

也就化为乌有$有的老板说!辛辛苦

苦干一年!赚的钱全用来+养人%了$

因此企业经营积极性不高! 倒闭也

不足为奇$甚至在外地的餐饮行业!

有些员工为多挣+到手工资%!往往

与企业协商放弃缴纳社保! 企业也

乐意借此减轻负担$此外!高昂的制

度成本! 也影响了民营企业和科技

企业的创新$

!*(#年!我国先后下调了失业

保险&工伤保险和生育保险费率!对

降低企业经营成本发挥了积极作

用$ 因此!此次上海率先下调养老&

医疗&失业保险费率!对企业更是一

场及时雨$

有人觉得! 此次降低社保费率

只有区区 !"#'!实在是毛毛雨$ 其

实不然$ !"#'是占整个工资总额的

比例! 如果以单位原来承担社保费

率 $#'来计算! 实际减负幅度为

,'$ 仍以一个职工人力成本 (万元

为例!!"#'就是 !#*元! 一年就是

$***元!如果企业有 !**个员工!

一年就能省下 )*万$ 对于大型企

业&单位!省下的费用则更为可观$

也有人觉得! 此次下调的是企

业缴费的比例! 我到手的工资不会

增加一分! 这件事与我无关$ 事实

上!企业减负了!省下的成本可以用

于进一步发展!企业效益好了!员工

的收入也会增长$另外!企业多出的

这笔钱! 也可以用于为员工增加福

利或转化为员工的现金收入$

那么! 社保缴费率是否越低越

好呢, 也不是$ 专家指出!社会保险

制度建立在劳资分责& 政府担保的

基础之上! 一定的缴费决定着一定

的保障水平!过高过低都不合理$费

率过低不足以解除参保人的后顾之

忧! 而费率过高又会直接加重用人

单位与参保人的负担并损害代际公

平$ 因此!社保政策的调整!既要解

决企业面临的实际问题! 也要顾及

到我国社会保障体系的可持续性!

更应当根据各地的实际情况而定$

上海目前整个社保基金收支情况比

较好! 并且 !*()年上海还将按不

低于市本级国有资本经营预算当年

预算收入 (%'的部分 -约 ()"!亿

元.!调入一般公共预算!用于补充

上海市社保基金$

现在不少 &*多岁的退休人员!

还习惯把养老金和医疗保障称作

+劳保#$在他们年轻的时候!有正式

工作!就意味着有+劳保#$ 而+劳

保#!对一个人!甚至一个家庭至关

重要$

几十年过去了!+劳保# 有了更

为规范的称呼---社会保险! 并且

更细化成了养老&医疗&失业&生育&

工伤等好几项$而这一切!与每个人

的生老病死均息息相关$

从粗放型的+劳保%!到如今零点

几个百分点进行调整的社保!也从一

个侧面体现出我们社会的进步$
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